

40 | 40**JUBILÄUMSAUSSTELLUNG****40 Jahre Vebikus Kunsthalle Schaffhausen****18. Januar – 2. März 2025****Vernissage: Freitag, 17. Januar 2025, 19 Uhr****Grussworte**Regierungsrat Patrick Strasser
Stadtrat Marco Planas**Carte blanche**

Elke Jezler, Kunsthistorikerin

Intermezzo

Kleinformation der Fimmene!, Frauenstimmen

Rahmenprogramm

Samstag, 15. Februar 2025

SamNa Performances (kuratiert von Ursula Scherrer)

14 Uhr Ivan Röösl, Live Performance

15 Uhr Saadet Türköz, Gesang

Sonntag, 2. März 2025: Finissage mit Lesung und Apéro

14 Uhr: Barbara Marie Hofmann liest aus ihrem Gedichtband *HALBES AUGE BLAUE TAUBE*
(edition neje tieden, 2024)**PRESSETEXT**

Die Vebikus Kunsthalle Schaffhausen feiert 2025 ihr 40-jähriges Bestehen. Der Verein bildender Künstlerinnen und Künstler Schaffhausen, kurz Vebikus, wurde am 19. April 1985 gegründet. Dieses Jubiläum feiern wir vom 17. Januar bis 2. März 2025 mit einer Jubiläumsausstellung. Eingeladen sind 40 Künstlerinnen und Künstler, die in den vergangenen 40 Jahren in unseren Räumen ausgestellt haben:

Derek Bennett, Fredi Bissegger, Josef Briechle, Bruno + Eric Bühler, Gabriela Buff, Carlo Domeniconi, Sibylle Duttwiler, Esther Ernst, Christoph Fischer, Katrin Freisager, Andreas Frick, Federica Gärtner, Emanuel Gloor, Michael Günzburger, Susanne Hofer, Velimir Ilišević, Heinz Jahn, Andrina Jörg, Daniela Keiser, Nadja Kirschgarten, Isabelle Krieg, Vera Ida Müller, Jürgen O. Olbrich, Peter Panyoczki, Frenzi Rigling, Bruno Ritter, Aram Ruhig, Bernd Salfner, Dorothee Schellhorn, Maya Spuhler, Conrad Steiner, Michael Stoll, Bryan Cyril Thurston, Dagmar Triet, Rosmarie Vogt-Rippmann, Jean-Jacques Volz, Bignia Wehrli, Markus Wetzel, Carola Willbrand, Andrin Winteler.

Für die Jubiläumsausstellung haben die Vebikus-Mitglieder aus der langen Liste der Ausstellenden von 1985 bis heute 40 Künstlerinnen und Künstler ausgewählt und zur Teilnahme eingeladen. «Wer ist mir in besonderer Erinnerung geblieben, wen möchte ich gerne wieder einmal in unseren Räumen sehen?» war das Kriterium für die Auswahl. Das Feld der Teilnehmenden zeigt einen abwechslungsreichen Querschnitt dessen, was das Konzept unserer Institution ist: regionale, nationale und internationale Kunst präsentieren. Die Auswahl vereint Nostalgie und Neugier für die aktuelle Tätigkeit von 40 Kunstschaaffenden, deren Wege in den letzten 40 Jahren in unsere Institution geführt haben. Für einige war es der erste Schritt an die Öffentlichkeit, viele Namen sind seither im nationalen und internationalen Kontext zu lesen. Manche sind oder waren Vebikus-Mitglieder. Einzelne sind leider bereits verstorben.

Mit dem Konzept werden für einmal die Vebikus-Mitglieder zu Kuratorinnen und Kuratoren. Dies ist ein wichtiger Teil des Jubiläumsanlasses: Alle sind involviert. Den Lead haben Leo Bettina Roost und André Bless. Die Vorgaben an die Teilnehmenden bezüglich der Werke sind offengehalten. Bilder, Skulpturen, Skulpturen, Objekte, Installationen, Videoarbeiten, ältere Werke, neue Werke – alles ist möglich.

Die Institution

Vor 40 Jahren – am 19. April 1985 – fand die Gründungsversammlung des Vebikus statt. Einige der Gründungsmitglieder sind heute noch aktiv im Verein. Die aktuell 22 Mitglieder sind alle als bildende Künstlerinnen und Künstler tätig und leisten die Vereinsarbeit ehrenamtlich.

Das Forum Vebikus, wie der Ausstellungsraum bis 2015 genannt wurde, begann im Sommer 1985 mit seiner Ausstellungstätigkeit und zeigte seither – an unterschiedlichen Standorten innerhalb des Kulturzentrums Kammgarn – eine Vielzahl von Ausstellungen mit hunderten Künstlerinnen und Künstlern. Aus dem Forum Vebikus wurde 2015 die Vebikus Kunsthalle Schaffhausen. Die Institution versteht sich als Plattform für eine künstlerische Auseinandersetzung mit experimentellem Charakter. Die ehemaligen Industrieräume stellen hohe Ansprüche an die Kunstschaaffenden und werden mit klar formulierten, oft eigens geschaffenen Projekten oder spezifischen Installationen bespielt. Mit dem Ausstellungsprogramm ermöglicht die Vebikus Kunsthalle neue Sichtweisen auf die Kunst und stellt sie zur Diskussion.

Zu den Ausstellungsräumen (Industriearchitektur mit prägenden baulichen Elementen) gehören ein grosser Raum im Erdgeschoss (67 m²) sowie zwei grosse Räume im ersten Stock: der Südraum (115 m²) und der grössere Nordraum (215 m²). Alle Räume verfügen über ausgezeichnete Lichtverhältnisse. Der Südraum wurde mit Deckenelementen ausgerüstet, welche die Akustik verbessern.

Die Vebikus Kunsthalle bietet verschiedene Begleitveranstaltungen an: Öffentliche Führungen, Künstlergespräche, Lesungen, Performances sowie Kunstvermittlung für Erwachsene, Schulklassen, Kinder und Jugendliche. Sie leistet damit einen wichtigen Beitrag zur kulturellen Lebendigkeit in der Region Schaffhausen.

www.vebikus-kunsthalle-schaffhausen.ch
info@vebikus-kunsthalle-schaffhausen.ch

Die Jubiläumsausstellung wird unterstützt von:



JAKOB UND EMMA
WINDLER-STIFTUNG



+GF+